

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICIÓN EN CÓRDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 24.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN.

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 25.

ADVERTENCIA.

En atención á la solemnidad del día de hoy no se publicará mañana nuestro Diario.

Sección Editorial.**CORTES.****Sesión del dia 17.**

Aconteció en esta sesión lo que en todas las de los sábados, que han perdido ya su importancia. Los debates siguieron con languidez, sin mas excepción que el promovido por la interpelación del señor Acha, sobre la conducta del señor Santa Cruz con los individuos del primitivo régimen de Zaragoza.

Al tratarse de la petición de una comarca de la provincia de Santander en otra de un camino para el que no quieren contribuir, hizo el señor Curriás una pintura del estado en que se hallan aquellos pueblos. Allí no hay diputación provincial, decía, porque no asisten mas que dos diputados, y de esos al que domina al otro es una persona indigna. Se ha elegido un diputado legalmente, y no se le da posesión por que no se puede contar con él para manejos y enredos."

El mismo diputado preguntó si se había suspendido la exportación de trigos por Sevilla. Contestó el ministro de la Gobernación que los gobernadores de aquella provincia y los de Cádiz y Málaga habían dado parte de que habían llegado los precios al punto que la legislación marca para la admisión de granos extranjeros.

FOLLETIN.**EL OFICIAL AVENTURERO.****Continuación.**

Y sin embargo, añadió dirigiéndose á Allan, únicamente para dar una autoridad despótica al Monarca que ha concebido semejantes designios, atizan tantos gatos montañeses la tea de la discordia, y están dispuestos á desenvainar la espada contra sus vecinos, sus aliados y sus antiguos compañeros de armas.

Todas esas consideraciones, dijo Allan, debe dirigirlas el noble Ardenwold al representante de nuestra familia; es verdad que yo soy hermano de Augur, mas como tal, soy el primero de sus vasallos, y la primera obligación que me impone el vínculo de la sangre es dar á los demás el ejemplo de diega obediencia á sus órdenes.

La causa por otra parte es mucho mas general de lo que le parece á sir Duncan Campbell, dijo Lord Menteith, á quien su patriótico ardor no le permitió guardar silencio en semejante ocasión: no tiene por objeto tal ó tal tribu, tal ó tal colonia, los montañeses, ó los habitantes de la tierra baja: se trata de saber si nos dejarémos

El señor Presidente del Consejo pronunció las palabras siguientes, terminada la intervención del señor Acha:

"Senores, después de haber tenido el honor de inaugurar los ferro-carriles de Valladolid y Zaragoza en representación de la Reina, tengo la satisfacción de anunciar á los señores diputados que las provincias de Castilla, Navarra y Aragón han saludado con entusiasmo á las Cortes Constituyentes que han hecho leyes tan benéficas, y á la Reina que las ha sancionado. Yo he participado del júbilo de los pueblos también y doy las gracias á las Cortes y á la Reina por los grandes servicios que han prestado al país."

Sin mas resultado que la ordinaria fórmula de que se habían oido con agrado, se ocuparon las Cortes de la intervención del señor Yáñez Rivadeneyra (D. Manuel) sobre el modo de aplicar la ley de julio de 55, que abona los años de cesantía a los separados por causas políticas por el partido moderado.

De las explicaciones dadas por los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia resulta, que ya no se exige ninguna prueba de haber sido declarado rebiente, únicamente por causas políticas.

La sesión se levantó á las seis y media,

— La Gaceta del 19 no contiene mas disposición notable que una real orden mandando crear una Junta de méritos para que relate la farmacopea oficial española. D. Vicente Asuero será presidente, y don Ramón Ruiz secretario, con 12.000 reales de retribución mientras ejerza el cargo.

Existe una pesquera en el litoral de la provincia de Cádiz situada á orillas del río Barbate, é inmediata al castillo de Santiago, término de la Villa de Vejer, habitada constantemente por numerosas familias, en donde los niños se multiplican prodigiosamente.

En la referida pesquera, no hace muchos años que apestada toda la cría de sus habitantes con la viruela, las madres de los niños enfermos se entretenían afanosas en machacar tuta con el objeto de extraer de ella el zumo, que recogían en vasijas.

Como que la ruta está tenida por planta venenosa, algunos personas, testigos de esta ope-

— Es de sentir, dijo el anciano caballero, que no podais añadir á esos elogios el de la firmeza y perseverancia en sus principios; mas no quiezo yo, Milord, entrar con este motivo en una discusión inútil. Ya se sabe lo que ha de ser de vos, yo lo sé: permítidme sin embargo que llorre el fúnebre ascendiente que tienen Augur Mac-Aulay y V. S. sobre mi noble amigo, el infeliz Allan, á quién arrastra á su perdición la natural impetuosidad de su hermano.

— Esta echada la suerte para todos nosotros, replicó Allan en tono melancólico. La mano de hierro del destino graba sobre nuestra frente el decreto de nuestra fortuna, próspera ó adversa, antes que nosotros podamos mover un dedo para evitarlo. Si no fuera así, ¿cómo distinguiríamos lo y rodean dia y noche? No nos censem, solo prevemos lo que forzosamente ha de suceder.

Iba á responder sir Duncan Campbell y a hablar una disputa acerca del punto mas oscuro y disputado de la metafísica, cuando se abrió la puerta y vieron entrar en el aposento á Anita Lillard la soltera de una montañesa la escocesa. Considero la mayor intimidad con el hidalgos Mac-Aulay, con su hermano, con lord Menteith y con otros señores jóvenes que vanian frecuentemente al castillo natural en las jóvenes que han sido educadas entre las personas de su sexo. El trage

racion, se apresuraron á preguntar el objeto que tenía, y se les contestó que evitar que los niños enfermos quedasen señalados con huellas de viruelas en la cara; novedad que llamó su atención de tal manera, que les hizo observar el modo como se usaba de este narcótico y sus resultados. Las madres contaban con el zumo de la rúcula, tóscamente extraído, todos los sitios en donde los niños tenían viruelas, cuando ya estas comenzaban á secarse, resultando que, á los cuatro días y después de un par de unturas, los enfermos aparecían entre los demás, sin señales algunas de viruelas.

—En la *España* del 18 leemos lo siguiente: En carta de Valladolid, fecha de anteayer que recibimos al entrar en prensa nuestro número, se nos dice lo siguiente:

«De resultas de haber subido de un golpe nada menos que cinco reales la fanega de trigo, hemos estado próximos á un conflicto, que afortunadamente han podido cortar á tiempo la prudecia y rápidas, tanto como eficaces, medidas de las autoridades: los ánimos siguen sin embargo bastante excitados. Hallábase cargando unas barchas en el canal, y al saber los cargadores que se habían cerrado porción considerable de fanegas al precio cada una de cincuenta reales, se han alborotado y tratado de impedir la salida, principiando á pedradas con los almacenistas, los que se han visto precisados á encerrarse en sus almacenes, y, como he dicho arriba, sin la pronta presencia de las autoridades, aquello hubiera tomado mayores proporciones.

Parece en efecto una cosa inconcebible, que en el riñon de Campo, se pague á razón de cincuenta reales por fanega, pero debian considerar estos naturales, que semejante aumento, es un signo marcado y feliz de la mayor prosperidad y vuelo que han empezado á tomar todos los ramos que se enlazan con la agricultura, desde que se abrió el caudal de Castilla, y hay fábrica que consume mil fanegas diarias, las cuales, convertidas en harina, marchan en seguida para Santander y otros puntos.

Lo peor es, que los campos están muy malos, y la cosecha será escasísima.

—Dice la *Iberia* del 19.

Tenemos entendido que se hallan terminados los trabajos para la reforma de la ley de desamortización; como metálico se admitirán

Anita era antiguo, porque las modas se introducen rara vez en las ásperas montañas de Escocia, siendoles aun mas difícil penetrar en los castillos, casi exclusivamente habitados por hombres cuya sola ocupación es la caza ó la guerra; pero á pesar de eso, vestía con cierto lujo y como persona de distinción. Su túnica, abierta por delante, era de una tela azul ricamente bordada, con cuello detejo en que relucían unos bellos broches de plata; las mangas, que apenas llegaban al codo, eran anchas y estaban guarnecidas de galón de oro; por bajo de dicha túnica llevaba un zaguejo de raso azul también bordado, y de color más débil que aquella; pendia del cuello una cedencia de plata, de la que colgaba la llave para templar el instrumento; y un pasador de bastante precio, regalo de lord Menteith, atravesaba y unía por delante la esclavinita que cubría sus hombros; en fin, algunos rizos de su rubia y poblada cabellera llegaban hasta sus cejas, que en parte cubrían. En esta disposición, con la sonrisa en los labios y el color de la rosa en sus mejillas, anuncio Anita que venía de parte de Mc-Aulay á ver si gustaban de que les diese un rato de música.

Sir Duncan miraba con no menos sorpresa que interés á la linda doncella cuya repentina entrada había interrumpido su discusión con Allan Mac-Aulay. «Es posible, le dijo al oido, que una joven de tan gentil parecer y adorno de tantas gracias viva solo del arpa y á espesas de vuestra hermano?

los billetes del anticipo de 230 millones, los del de Domenech, las acciones de carreteras y las de ferro-carriles, y en cada plazo se permitirá igualmente abonar la mitad en deuda consolidada ó diferida al tipo de cotización.

—Un vecino de Jaén, don Manuel Vicente López, ha solicitado de aquel gobernador civil que se dé publicidad al descubrimiento que dirá haber hecho de un específico para preservar á las vides del oidium. El remedio consiste en vertir en la poza de la vid bien descarnada, y abierta como si fuese á descabezarse, cuatro cuartillos y medio de agua y dos libras de cal, cuidando en este procedimiento no lastimar la planta. El señor López dice, que ha hecho numerosas observaciones, y ha encontrado el mal en la patilla de la cepa.

—En Portugalete ha ocurrido una desgracia irreparable. Regresaba el bote de un lanchón de asegurar una amarra, cuando una violenta racha inclinando á la débil barquilla, arrojó al mar á uno de los dos mozos que tripulaban. A pesar de los esfuerzos que hizo el que quedó, quedaba para salvar á su compañero, no pudo conseguirlo, viéndole sumirse en el fondo sin el menor auxilio. Era un joven de 18 años de edad, natural de Ondarroa.

Su cadáver, flotando al dia siguiente en que hubo ocurrido esta desgracia hacia la playa, fué al fin recogido y dado sepultura decorosamente.

—Dicen de Madrid el 18.

Ayer debía ser puesto en capilla el asistente que, como saben nuestros lectores, asesinó en Madrid á la madre del oficial á quien servía; pero después de ser conducido á la cárcel del Saderero, se dispuso por la autoridad la suspensión de la sentencia. La Asociación dice hoy á este propósito lo siguiente: «Anoche se apagó el

«Anoche se aseguraba en todos los círculos que el soldado Ciudad Hernández, que asesinó hace unos dos meses á la madre del oficial Herrero, empleado en la dirección de infantería, al tiempo de ser conducido ayer al Saladero desde las prisiones militares para ser puesto en capilla hoy y llevado al panteón mañana, declaró en el acto de entrar en la cárcel, que si bien él había sido el autor del crimen, había cometido este solo como instrumento del hijo de la desgraciada señora, el que por espacio de un mes le había estado escondiendo á cometerlo. En

—A espesas? respondió Allan con viveza; no, no, Duncan; es... (y titubeó un instante) es una parenta cercana de nuestra familia; y se la trata, continuo con tono mas firme, como hija adoptiva de la casa.

Apenas hubo dicho estas palabras, se levantó de la mesa y cedió su lugar á la joven Anita con aquel ademán de cortesía que saben tomar los montañeses de Escocia, convidiéndola á refrescar al mismo tiempo con obscuras atenciones, proponiéndose sin duda dar por este medio á sir Duncan una idea ventajosa de la clase y nacimiento de su hija: si tal era su intención, eran por demás sus lafanes. Sir Duncan tenía sin cesar los ojos clavados en Anita, y había en sus miradas una expresión que indicaba un interés de muy distinta naturaleza que el que hubiera podido inspirarle la mera idea de que la linda joven era hija de ilustres padres. La misma Anita experimentaba cierta timidez al ver que la miraba con tanta atención aquel caballero; de modo, que aunque había templado el arpa, no se resolvió á cantar, mas habiendo echado de ver que Allan y lord Menteith la animaban con una mirada, cantó en lenguaje céltico los versos siguientes, que nuestro amigo el señor Secundus Macpherson, cuyos buenos oficios hemos citado mas de una vez, nos ha dado el gusto de traducir del modo siguiente:

Pediale, junto al tronco del encanto
que es de alia y susurrante encina
que es de hidalgos dueñas limosna

consecuencia de esta terrible revelación, parece que el tribunal militar se reunirá inmediatamente á solicitud del defensor del reo, y orden del capitán general, y se supone que por ahora se suspenderá la ejecución. El reo sigue en el Saderero, y en el momento en que escribimos estas líneas, el tribunal continua sus investigaciones. Deseamos vivamente elclareamiento de la verdad en este interesante asunto, del que estamos á la mira.»

—La *Gaceta* publica el siguiente parte:

«El vice-cónsul de España en Southampton, al director general de Ultramar. —Sábado 17 de mayo.—El vapor de las Antillas, que ha llegado hoy, trae noticias de La Habana hasta el 25 de abril último, y de Puerto Rico hasta el 1º del corriente, en cuyas fechas no ocurría novedad en ninguna de ambas capitales.»

ESTRANGERAS.

—Tenemos noticias de Crimea que alcanzan hasta el 29 de abril. Se han embarcado en Kamiesch 34,000 hombres de tropas francesas. El general Lefebvre ha autorizado al general d' Albonville para que lleve por tierra su division desde Eupatoria á Kamiesch. En Balaklava se han embarcado 6,000 ingleses. Parece que los tártaros de Búpatovia emigran y se establecen en la Dobruja.

—La *Gaceta* inserta el parte que sigue: «Despacho particular de la *Gaceta de Madrid*. —París 17 de mayo 1856. —New-York 3 de mayo.—Los americanos de Walker han sido completamente derrotados por 500 costa-riquenos. Ha sido tal la derrota que, según dicen los periódicos, jamás ha experimentado el nombre americano frente tan grande y sangrienta como la que ahora ha recibido.

Un gran incendio ha destruido en Filadelfia 50 habitaciones.»

—El periódico oficial de S. Petersburgo publica dos ukases: por el primero se encarga al ministro de la casa imperial el cuidado de los preparativos para la coronación; el otro convoca á Moscú para el mes de agosto á los mariscales de la nobleza y á los corregidores de los pueblos cabezas de provincia.

—En el *Giornale di Roma* del dia 7 leemos lo que sigue.

«El dia de ayer ha sido para Roma una

una triste huérfanita.

«Cuál tú donosa, le dijo,
blonda cuál tú, suave y niña,
de mi amor perdi la prenda
vispera de santa Brígida.

Era la noche, silvaba
ronc tempestad bravia.....
bramaba el trueno..... las nubes,
lanzando eléctricas chispas,
vagaban por esos cielos
cuál nuncios de mi desdicha,
cuando bárbaros sayones
de los quí esta selva cría
lleváronse de mis brazos
mi dulce, mi gentil hija.

—Señora!.. también mi suerte,
respondió la pobre niña.
ordenó que que me robasen
vispera de santa Brígida.

—Es posible! Llega, llega,
dice la dueña y suspira,
y entre sus brazos estrecha
la inocente huérfanita.

Ve brillar en sus luceros,
llenos de infantil delicia,
del consorte los amores,
y en su rostro la sonrisa.

Bíñala con suave llanto,
y desde tan dulce dia
en el espléndido alcázar,
amor y entusiasmo inspiran.

(Se continuará)

ocasion de regocijo público por la celebración de la fiesta conmemorativa del gran pontífice Pío V. Una circunstancia que merece notarse es, que ayer mismo ha llegado de Turquía una ofrenda de 4,000 piastras turcas para contribuir á la erección de un monumento que debe construirse en Roma en honor de la Inmaculada Concepción. Debe también notarse que entre las personas que han contribuido á esta ofrenda, se encuentran algunos personajes franceses de consideración que pertenecen al ejército y á la diplomacia.

—La emperatriz de los franceses se encuentra ya del todo restablecida; ha paseado varias veces en carreta abierta con su augusto esposo el emperador, siendo ambos victoriosos con entusiasmo por todas las clases de la población.

—De Roma escriben anunciando que dentro de poco se reunirán en la capital del Obispado, los reyes y príncipes italianos del centro y mediodía de la península. Su objeto, según se cree, es el de prepararse contra el resultado de los sucesos que están pisando, que por lo visto, no han un carácter mas serio de lo que podia suponerse. También se dice que tienen Joaquín y Francia ejércitos de ocupación, nombran delegados que los representen cerca de la Santa Sede. Esta noticia se nos figura tener más visos de probabilidad que la anterior.

—El Indus ha llegado á Marsella con noticias de Constantinopla que alcanzan al 5 de este mes. Los desórdenes promovidos por el fanatismo de los buenos creyentes, continúan reproduciéndose en diferentes puntos del imperio turco. El diván adopta, por fin, medidas para remediar el mal, y creese que se proceda á ello con grande severidad. Ouer-Bija ha recibido órdenes para organizar columnas volantes que recorrerán las provincias, y principalmente aquellas donde la agitación se achica á la miseria. Todo puede ser; pero sin embargo, hasta ahora, la verdadera causa de tantas desgracias como se han sucedido, es la nueva situación en que se ha colocado a los súbditos cristianos de la Puerta.

—Al mismo tiempo que el vapor Indus, ha llegado á Marsella otros varios buques, conduciendo á bordo tropas procedentes de Crimea.

—Una carta de Grecia firmada por un oficial del cuerpo expedicionario francés, es inserta en los periódicos de París llegados ayer, da cuenta de una captura importante y de un hecho que, si como parece es cierto, tiene muchos puntos de contacto con una de las mas dramáticas novelas del segundo escritor Alejandro Dumas.

Hé aquí la carta que fielmente traducimos:

«Hace pocos días ha por fin ha caído en manos del gobierno griego el famoso jefe de bandos Miguel Christodoules, que tanto ha dado que hablar, y que últimamente había sembrado el terror en toda la comarca.

En un encuentro que tuvo últimamente con la gendarmería griega vió caer muertos á su lado á la mayor parte de sus mas decididos compañeros, dispersándose ó cayendo prisioneros los demás de su banda. Tuvo, pues, que apelar á la fuga. Una mujer, una querida suya, que estaba en cinta, le fué fiel y huyó en su compañía; pero con dificultad, porque su estado le impedía casi andar.

Se habían prometido, por el gobierno 2,000 dracmas al que entregase muerto ó vivo al terrible bandido.

Acosados como dos bestias feroces, el bandido y su querida pudieron llegar á una caverna, donde vivieron ignorados cuatro días. Miguel salió de noche para ir á robar su alimento. Al quinto dia la mujer se vió asaltada por los dolores del parto, y dió á luz una infeliz criatura.

El recién nacido lloraba y sus chillidos podían vender á los dos fugitivos. Christodoules tomó el niño de los brazos de su madre como para acunarle, y de pronto, cogiéndole por los pies, le estrelló la cabeza contra una roca. Nada dijo la madre, pero al llegar la noche, aprovechando el estado de embriaguez del bandido, le ató de pies y manos, y en seguida, aunque enferma aun de su reciente parto, se arrolló con una energía sobrehumana hasta el puesto de granjeros mas inmediato y volviendo á la caverna con los soldados:

«—Ahi tenéis á vuestro hombre, les dijo. Habiera podido matarle dormido, pero no hubiera sido entonces que era yo quien le mataba.»

—La suscripción abierta en los Estados Unidos en favor de los huérfanos que hayan quedado desvalidos en España de resultas de la última invasión del cólera, ha prologado hasta las últimas noticias 1,574 pesos fuertes.

—Continúa la célebre bailarina y compatriota nuestra Lola Montes haciendo de las tuyas. En la actualidad está trabajando en el teatro Victoria de la Australia. Segun vemos en los periódicos ingleses, ha conquistado ya las simpatías de los esplendores de oro de aquel rico país. Dando cuenta un periódico de una de sus últimas representaciones, hubo de eternizar alguna frase que no fué del agrado de la heroína. Hallándose Lola en su hotel, supo que el director del periódico en cuestión estaba en una de las salas del piso inferior, y bajando con una escoba, le sacudió con ella algunos golpes, llenándole de insultos. Por la noche salió al teatro, fué recibida con estrepitosos aplausos, y pronunció un discurso contra el periodista, llamándole cobarde y desafiándole á un duelo á pistola.

Grecilia.

—BENDICIÓN Y JURAMENTO.—El Domingo se verificaron en la Iglesia de San Pablo y en la Plaza de la Constitución los actos solemnes de bendecir y jurar su bandera y estandarte el batallón de Ligeros de la Milicia Nacional de esta ciudad y el escuadrón de la misma. La ceremonia religiosa tuvo lugar ante una numerosísima concurrencia que llenaba el hermoso templo, profusamente iluminado y alfombrado de flores y plantas aromáticas. El marcial acompañamiento de las músicas y bandas de tambores y cornetas, unido á los ecos del órgano que resonaban en la triple bóveda, daban á aquel acto importante una magestad extraordinaria imposible de explicar. La bendición tuvo efecto con arreglo á las prescripciones debidas, y terminada que fué se prestó á la Bandera y Estandarte el juramento de ordenanza, repartiéndose por disposición de los Sres. Gfes las dos proclamas que insertamos á continuacion y que dicen así:

«Milicianos Nacionales del primer Batallón Ligero de esta provincia: En este momento se me acaba de entregar vuestra Bandera, la noble enseña que debe dirigir vuestras acciones, que os ligará eternamente para con la Patria.

Contempladla siempre como un sagrado emblema de vuestra conducta futura: tenedle, como á vuestros Gfes, un ciego respeto, una sumisión á toda prueba; y en la calma, en los peligros, seguidle como una brillante ráfaga de luz que ha de conducirnos á conquistar un nombre sin mancha, un laurel para vuestras sienes y una página de gloria en el libro de los tiempos.

Perseverancia y fe en vuestras creencias, asiduidad en el trabajo, un fraternal comportamiento para con el pueblo, estos son los hermosos lemas de libertad, de honradez y de patriotismo

que en sí lleva escritos la enviable enseña que acabo de recibir. Que ni un solo hecho desgarre ni marchite el mas insignificante de los florones que la hermosean! Que tengais siempre la dicha de ser acreedores á la importante bendicion que un Dios de virtud imprime en vuestra Bandera por medio de sus respetables Ministros en la tierra!

Milicianos Nacionales: con fe y con perseverancia en vuestras opiniones; con constante esmero en el trabajo; con esquisita fraternidad para con el pueblo; con estricta observancia de las leyes, y con una conducta política irreprehensible encaminada á la mas amplia libertad y al progreso mas ilimitado, habreis conseguido heroes hijos predilectos de la Patria, y dignos de empuñar las armas que la misma os tiene entregadas para su defensa.

Milicianos Nacionales: *Viva la Libertad; viva la Independencia Nacional; viva la Soberanía del Pueblo.*

Córdoba 18 de Mayo de 1836.—Vuestro compañero y primer Comandante, Manuel de Luna y García.

«Compañeros: Acabamos de prestar á nuestro Estandarte el juramento de seguirlo y de defendarlo. Grande gloria es la nuestra en poseer desde hoy para siempre esa brillante enseña que sabremos ilustrar con hechos heróicos si viéremos en peligro la Constitución de la Monarquía. En donde quiera que pueda ser vulnerada en lo mas leve, allí se levantará ese brillante Estandarte, á cuya sombra estarémos todos unidos para el combate como un solo hombre, y bajo cujas armas venceremos siempre, porque la victoria es el premio de los defensores de la santa causa de la libertad. Compañeros: nuestras aspiraciones son las mismas, iguales nuestros deseos y una sola nuestra divisa. Nada hay en el mundo capaz de contrarestar siquiera unión tan firme como secunda. Nada hay tampoco que basté á romperla ni á desatar tan estrechos lazos. La simboliza ese Estandarte que entre nosotros se levanta y que será nuestra constante guía, así como es ya el objeto de nuestro cariño y veneración. La patria nos lo ha entregado dandonos al mismo tiempo armas para su defensa, á la cual sacrificarán sus vidas y mil que tuvieran los valientes Milicianos del arma de Caballería de la ilustre Ciudad de Córdoba. Y yo, á quien habeis dispensado la alta é inmerecida honra de formar á vuestra cabeza, os juro una y otra vez defendérlo con todas mis fuerzas, y derramar la ultima gota de mi sangre antes que puedan, os recuperar el brillo de esa enseña las sombras de la perfidia ó el oscuro manto de la odiosa tiranía. Compañeros: *Viva la Reina Constitucional. Viva nuestro glorioso Estandarte. Viva la libertad y la independencia de nuestra Patria.*—Córdoba 18 de Mayo de 1836.—Vuestro Comandante accidental, Nicolás Hacar.

—VIAJE. Segun nos dicen de Madrid el dia 18 habian llegado á aquella Corte los Sres. D. Esteban Leon y Medina, D. Domingo Dulce y D. Joaquin Francisco Pacheco, de regreso de esta Capital.

—SUSPENSION.—Hoy y mañana, segun anuncio oficial, se suspende la entrega de quintos en la caja de la provincia.

—LOTERIA.—Hé aqui los números que han salido premiados en la Lotería primitiva del 19 de Mayo:

67—58—41—82—32.

—NUEVA PARADA.—Por una real orden reciente se ha mandado que se establezca una nueva parada de postas en el punto del Ventorillo, situado en la mediacion de las paradas del Garrobo y Villa del Rio, con la dotacion anual de 26.000 rs.

Boletín Religioso.

Hoy. SS. Corpus Christi, y Sta. Catalina de Sena, virgen, y Sta. Rita de Casia, viuda.

Mañana. La aparición de Santiago, apóstol.

Nació Sta. Rita siendo ya sus padres de mucha edad, a quienes el cielo ordenó se llamase Rita la hija que tendrían. Desde pequeña fue Santa. A pesar de su virginidad propicio, la casaron sus padres con un hombre de modales feroces. Muerto este y sus hijos, entró milagrosamente en un monasterio del orden de S. Agustín, donde se santiificó y acabó sus días en 1457.

Hoy reza la Iglesia de la solemnidad del SS. Corpus Christi, con rito doble de primera clasificación nocturna privilegiada y color blanco. — Mañana de infragostava del Corpus con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la Sta. Iglesia Catedral.

En los solemnes cultos del mes de María o flores de Mayo, que se celebran en la Iglesia de S. Pablo, a las cinco y media de la tarde, predicará hoy el Sr. D. Agustín Moreno, Rector, y cura económico de la Parroquial de la Magdalena. —

Mañana, el Sr. D. Antonio Giménez.

En las iglesias de Sta. Clara y la Encarnación se celebran por las tardes los cultos del mes de María, con sermon en la última.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Sta. Marina. — Mañana Ntra. Sra. de las Angustias, en S. Agustín.

Por causas justas e imprevistas no puede verificarse mañana la función de acción de gracias que debía tener lugar en la Parroquial del Salvador. Con toda oportunidad se avisará el día en que haya de realizarse.

Boletín Comercial.

MERCADOS

CORDOBA.—Precios en la Alhondiga, el dia 21. Trigo de 51 a 34; Gebada de 51 a 52; Garbanzos de 30 a 80; Habas de 31 a 35; Escana de 21 a 23; Alpiste 50 a 53. —Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 33 a 36; Gebada de 32 a 34; Habas a 34.

— Aceite dentro de la ciudad a 38 id. en los molinos y 33; jabón blando a 14; cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 39 a 75; Cebada de 33 a 37; Aceite en la Calzada a 43; para el consumo a 48.

MALAGA.—Trigo de 60 a 70; Gebada de 27 a 36; Maíz de 42 a 48; Garbanzos de 55 a 84; Habas de 48 a 66; Yeros de 56 a 58; Alpiste de 40 a 44; Aceite a 42.

GRANADA.—Trigo de 40 a 47 rs.; Cebada de 25 a 27; Habas de 32 a 35; Maíz de 35 a 38; Aceite a 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Sale diariamente a las 9 de la noche.

CÁDIZ y la soya ó sea Puerto. — Entrá todos los días a las 8 y 1/2 de la noche. — Se despacha diariamente a las 8 y 1/2 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benalmádena, Fuengirola, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Medina Sidonia, Genil, Aguilar, Fernanpúñez, Rambla y Montenayor.) Entrá todos los días a las 5 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 2 y 1/2 oídas las tardes.

BIZCAYANO. — Entrá a las 5 de la mañana los domingos, martes y jueves y se despacha á igual hora los lunes, miércoles y viernes.

FUENTERRAJUNTA. — Entrá á igual hora los domingos y miércoles y á la misma se despacha los lunes y jueves.

TRASPORTES.

DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Lucena y demás pueblos de su carrera todos los días a las 10 1/2 de la mañana. — Se despachan en la Fonda de D. Juan Rizzi y carrera del Puente, núm. 70, por Alfonso Marto.

— Carros para Málaga de Alfonso Marto, en combinación con los de D. Luis Gómez, banquero en Aguilar.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los días 18, 23, y 28. Se despachan carrera del puente num. 70, frente de la Catedral.

— LA ANDALUZA.—El dueño de este coche diligencia, para mayor comodidad del público ha remontado una preciosa góndola, con cuyos dos carriages ofrece un servicio diario desde esta Ciudad hasta la de Lucena, sin que por la ciudad mejora se hayan aumentado los precios de transporte. — Se despacharán en la posada del Sol de donde saldrán a las 7 de mañana.

— DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.— Entrán de Madrid los días pares a las 12 de la noche, y los días impares de Sevilla á las 9 de la misma.

— DILIGENCIAS DEL MEDIO PIA DE ESPAÑA.— Por consecuencia de las dificultades que ofrece el ferrocarril, la Dirección de esta empresa ha dispuesto modificar el actual itinerario en el presente mes saliendo los coches de la Corte los días pares, haciendo la primera expedición el 4 del corriente sin descender hasta esta Capital, adonde deberán llegar á las 6 de la tarde, saliendo para Sevilla á las 12 de la noche del talismo dia y los procedentes de este último punto regresar en iguales días á las 9 de la noche saliendo á las 4 de la madrugada para Madrid.

— CARRUAZOS DE D. ONORATO Y D. BENITO FERRER.

— Entrán de Madrid y Sevilla los días impares á las 4 de la tarde, y salen los días pares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Pueblo.

— De CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunés y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

— CARRUAJES DE CÓRDOBA Á MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

— EMPRESA DE CARRUAJES DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

— Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de trasportes de esta a Málaga y viceversa ha establecido un servicio de Carruajes que harán sus viajes cada dos días, admitiendo arrobas y pasajeros para todos los pueblos de su carreta a precios sumamente económicos; como igualmente un servicio diario á Bailén.

Se despachan en esta casa de Trasportes de D. Antonino y D. Carlos Alfaro, calle de la Ferretería núm. 6.

Avisos.

— PERDIDA. En el baile de máscaras del lunes se extraviaron á una señorita dos agujas esmalteadas para el pelo. En la redacción de este periódico darán razón de su dueño.

— ALQUILER. Se desea alquilar una cochera capaz como para dos carruajes, próxima á la calle de Carreteras, para desde S. Juan en adelante. La persona que quiera arrendarla podrá avisarlo á la casa púmp. 17 calle de los Sarabíes.

— PERDIDA. El dia 14 del corriente se perdió por los caminos de las huertas de la Sierra ó por algunas calles de esta ciudad, una correa como de media vora de largo, forrada de pana color de ceniza, con su ribete de galon de seda carmesí, y en sus extremos dos gatillos de hierro. La persona que la haya encontrado y á quien para nada le pueda servir, se le negará la entrega en la redacción de este periódico, donde se le dará una muy buena gratificación.

— RETRATOS AL DAGUERREOTIPO SOBRE PLACA, PAPEL, MARFIL Y CRISTAL. Continua abierto el acreditado gabinete fotográfico del Sr. Widen, en la calle de Munda, núm. 8, (antes de los Stos. Autóneos,) junto á la del Relox. El método sobre el cristal, no practicado en esta capital hasta ahora, tiene la ventaja sobre los demás de hacer los retratos con mas rapidez y perfección, como se puede ver en las muestras que hay en el citado gabinete. Los horas para retratar son, desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la

tarde, todos los días sin los nublados y vientos.

— INTERESANTE. D. Pablo Barrios, profesor dentista de Madrid, se halla en esta capital de paso para la de Málaga, y ofrece á este ilustrado público sus conocimientos en esta profesión, como algunos habrán tenido ya ocasión de ver y experimentar en las mañanas que se ha presentado á extraer muelas y dientes á los pobres en el mercado de la plaza pública. Además tiene un abundante surtido de efectos para la boca y medicinas radicales para los callos á precios arreglados, y gratis para los pobres de solemidad.

Vive calle de San Pablo número 21, casa de Pupilos.

— GENEROS. En la calle de la Librería junto á la confitería del Sr. Castillo, se realizan á precios muy arreglados los géneros siguientes. Pañuelos Manila bordados de 9 y 5/4 de varios precios. Dichos adamascados y lisos de 9/4 en todos colores. Juegos de camisolin y mangas bordados de mucho gusto. Pañuelos perfilados de bonitos dibujos. Mantelletes con encages y flecos, última novedad. Pañuelos de la India de bonitos dibujos. Dichos de olon blancos con preciosas guardillas. Quitasoles de logo y otras hechuras de última moda. Abanicos de Manila. Gran surtido de bastones. Chacconadas y muselinas francesas.

Esta venta solo permanecerá hasta el último dia de feria, por tener que ausentarse á otro unto el interesado.

— VENTA. En Palma del Río, está de venta una mesa de juego de Villac, que tiene cuatro varas de longitud y dos menudencias cuarta de latitud: es de madera de pino, las bandas son de caoba; está provista de todo lo necesario para el juego: su precio es tres mil rs.: su dueño Doña María Dolores Rodríguez, que vive calle de la feria.

— MR. GUIARD, OPTICO DE PARIS.

Al manifestar su reconocimiento al ilustrado vecindario de esta ciudad, por la acogida y deferencias que ha prestado á la especialidad de sus conocimientos en el arte interestante de reconstituir la vista de los que por cualquiera causa la experimenten disminuida, no puede menos de expresar su sentimiento por la precisión en que se encuentra de alejarse de una población, en la cual ha recogido las demostraciones mas favorables. Permanecerá 2 dias todavía dedicado exclusivamente al servicio de sus favorecedores, á quienes ofrece el nuevo y completo surtido de toda especie de lentes y anteojos de la mas acabada y elegante construcción, y cujos cristales preparados por el mismo con la exacta aplicación á la necesidad de la vista, son el producto de las fábricas mas acreditadas de Francia, elaborados de diversas maneras y con la perfección más completa. Vive en la Espartería numero 18.

— VENTA. Se vende una estantería y mostrador. En la casa núm 19 calle del Conde Gondomar duran razón.

— TEATRO. Funcion 17 de abono para hoy.

La comedia en 3 actos, *Diego Corrientes*. Baile.—Terminando con *Fin de Fiesta*.

Alas nueve menos cuarto. A tres reales.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. García Tena, calle de la Librería núm. 1.